

Rapport de la rectrice au Sénat, 16 avril 2024

À titre de nouvelle rectrice et vice-chancelière de l'Université Laurentienne depuis le 1^{er} avril 2024, je tiens à me présenter à la communauté Laurentienne. Depuis l'annonce de ma nomination il y a quelques mois, j'ai reçu de nombreux messages de bienvenue et de soutien dont je suis vraiment reconnaissante. Mon premier objectif dans ce rôle sera d'en apprendre davantage sur ce qui rend l'Université Laurentienne exceptionnelle, tant sur le plan organisationnel que culturel.

Je suis très optimiste quant à l'avenir de l'Université Laurentienne et collaborerai avec enthousiasme avec les membres du Sénat pour réaliser tout ce qu'elle peut devenir.

Plan stratégique

Je me suis réjouie d'être à vos côtés quelques semaines passées pour le lancement du [Plan stratégique 2024-2029](#). La lecture du nouveau plan stratégique m'a donné de l'assurance et j'espère approfondir ma compréhension à cet égard dans le cadre de discussions avec le corps professoral, le personnel, la population étudiante, les diplômés et d'autres personnes qui nous appuient. La mise en œuvre du plan est l'une de mes priorités alors que nous cherchons actuellement à recruter quelqu'un qui la dirigera tout en menant la transformation opérationnelle.

Transformation opérationnelle

Encore aux débuts du [projet de transformation](#), nous commençons à composer l'équipe et à rassembler les ressources nécessaires pour pouvoir le mener à bien. La clé sera d'habiliter cette équipe afin qu'elle puisse aider les unités à exercer leurs activités essentielles tout en créant de nouvelles procédures et méthodes qui transformeront la façon dont ils soutiennent les objectifs organisationnels.

Étudiants étrangers

Selon les [critères définis récemment par la province](#), la Laurentienne est bien placée pour continuer à offrir un enseignement postsecondaire de haut calibre aux étudiants étrangers. Il est encourageant de voir les grandes lignes établies par la province, qui mettent l'accent sur l'éducation francophone, car il y a une forte demande dans ce domaine. Le logement est un élément important de l'expérience étudiante et, grâce à nos nombreuses résidences sur le campus, nous sommes en mesure d'appuyer les étudiants étrangers à ce titre. Les prévisions touchant les inscriptions demeurent réalistes; il y a certes des rajustements à faire tout au long de l'année, mais nous nous attendons à voir des niveaux d'étudiants étrangers qui concordent avec ceux de l'an dernier.

Mise à jour – Recrutement aux postes de cadres supérieurs

Le recrutement se poursuit à des postes clés tels que ceux de vice-recteur ou vice-rectrice principal(e) aux études, de doyen ou doyenne de la Faculté d'éducation et de santé et de doyen ou doyenne de la Faculté de gestion. La vice-rectrice principale aux études par intérim, Brenda Brouwer, Ph.D., pourra fournir plus de détails touchant les postes de doyens. Nous avons récemment annoncé la nomination de Nicole Piquette au poste de vice-rectrice associée aux services financiers à compter du 22 avril 2024 et de Danielle Dennie au poste de bibliothécaire en chef, avec entrée en fonction le 1^{er} juillet 2024.

Processus budgétaire

Le Conseil des gouverneurs examinera bientôt le budget 2024-2025 lors de son assemblée du 26 avril. On me dit que le processus a été long et que les réunions budgétaires avec de nombreux dirigeants du campus remontent à novembre 2023. L'exercice financier de la Laurentienne se termine le 30 avril 2024 et j'ai hâte de participer au processus budgétaire pour l'an prochain.

Ancienne résidence des recteurs et rectrices

La vente de l'ancienne résidence des recteurs de l'Université Laurentienne a été conclue en mars 2024. À la fin de mai, l'acheteur prendra possession de la maison et la transaction sera alors conclue. Nous serons ensuite en mesure de donner plus d'information sur le prix et le produit de la vente.

Activités

Les inscriptions sont désormais acceptées au congrès annuel d'Universités Canada, le Forum national sur la réconciliation, qui se tiendra ici à la Laurentienne en juin. Nous vous invitons à consulter le programme préliminaire et les possibilités de parrainage et à vous informer davantage sur la conférence à <https://laurentienne.ca/nbrf>.

Félicitations

Tammy Eger a été nommée lauréate du Prix de reconnaissance Angela Hildyard - Leader influente de Senior Women Academic Administrators of Canada (SWAAC) 2024. Le prix est décerné à une membre de SWAAC qui a continuellement fait preuve de leadership novateur en faisant avancer la mission et apportant des contributions exceptionnelles à l'organisme. Un don de 1 000 \$ sera fait à un établissement que choisit Mme Eger et versé à une dotation ou un fonds qui appuie les étudiants ou à un organisme de bienfaisance reconnu soutenant des initiatives éducatives.

Un groupe de 25 étudiants inscrits aux programmes de biologie de l'UL a participé à la conférence des Journées de biologie de l'Ontario 2024 à l'Université métropolitaine de Toronto. L'étudiant de l'UL Hayden Reaume (biologie biomédicale) a figuré parmi les cinq premiers sur 105 présentateurs en prononçant l'exposé oral « *Phase-I Trial of a Target Dietary Supplement: Investigating Effects on Physical and Mental Well-Being Using the SF36 Wellness Survey.* »

Marianka Cantin, étudiante de 4^e année en biologie biomédicale, a remporté la médaille de troisième place (catégorie communication orale individuelle) à la 31^e Journée des sciences et savoirs de l'ACFAS Nouvel-Ontario. Le titre de son exposé était « Étude de la performance de nage des spermatozoïdes de la truite de lac (*Salvelinus namaycush*) en élevage ». La directrice de son projet est Mme Mery Martinez Garcia, Ph.D., de l'École des sciences naturelles de l'UL.